

Convención Anual de la Sociedad Puertorriqueña de Evaluación

Sábado, 28 de octubre de 2023, 10:00 a.m.

Universidad de Puerto Rico, Recinto de Río Piedras

Facultad de Estudios Generales, Edificio Jaime Benítez Rexach (JBR), Salón 306

Panel: “Panorama de la Cooperación y Colaboración en Evaluación de Programas en América Latina y el Caribe”

Este panel presenta distintas perspectivas acerca de la evaluación en proyectos o iniciativas de colaboración que se realizan en América Latina y el Caribe, con el auspicio de agencias locales e internacionales. Además, se discutirán las competencias necesarias de las personas a cargo de la evaluación.

Panelistas

- Jos Vaessen**

Asesor de evaluación en el Independent Evaluation Group (desde 2016) y director de Global Evaluation Initiative (desde 2021). Ha estado trabajando en evaluación desde 1998, primero como consultor en evaluación y luego como evaluador principal. Ha realizado y dirigido evaluaciones para organizaciones de desarrollo multi- y bilaterales en una variedad de campos, tales como agricultura, medio ambiente, ciencia, educación, salud y otros. Es el autor de varias publicaciones revisadas internacionalmente, incluidos tres libros. Su publicación más reciente es *Evaluation of International Development Interventions: An Overview of Approaches and Methods*.

- Natalia Acosta**

Oficial Regional de Evaluación del Programa Mundial de Alimentos (PMA) para América Latina y el Caribe. Lidera la Unidad Regional de Evaluación, encargada de apoyar a las 13 oficinas del país del PMA en la región en la gestión de sus evaluaciones descentralizadas y de contribuir al fortalecimiento de capacidades nacionales en evaluación en la región. Antes de trabajar con el PMA, ocupó múltiples cargos como Oficial de Evaluación con el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA), Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), en la cual gestionada y lideraba evaluaciones de proyectos y de programas de país. Tiene una maestría en Relaciones Internacionales con enfoque en medio ambiente de la *Alta Scuola di Economia e Relazione Internazionali de Milan*, Italia.

- Ada Ocampo**

Socióloga peruana con una Maestría en Planificación y Gestión del Desarrollo (Universidad de Gales, Reino Unido). Ha trabajado con UNICEF, PNUD, UNFPA y FIDA en diferentes países de América del Norte y América Latina, África y Asia. Durante su carrera, se ha focalizado en el desarrollo de capacidades de evaluación y construcción de redes. Ha sido profesora invitada en varias universidades, incluyendo Claremont (EEUU), Carleton (Canadá), FLACSO, Indian School of Business (India) y BRAC (Bangladesh). Es autora de varios artículos y publicaciones. Es una de las fundadoras de la Organización Internacional para la Cooperación en Evaluación ([IOCE](#)) y de la Red de Evaluación de América Latina (ReLAC). Actuó como copresidenta de la red [EVALSDG](#) y apoyó a la Secretaría del Foro Mundial de Parlamentarios para la Evaluación ([GPFE](#)). Actualmente, se desempeña como consultora independiente y como presidenta de la Red Global [IDEAS](#).

- Arlette Pichardo**

Catedrática retirada de la Universidad Nacional de Costa Rica (rango máximo del escalafón universitario costarricense). Licenciada en Sociología, con Maestría en Planificación del Desarrollo y Doctorado en Educación. Pionera de enfoques emergentes y textos básicos y avanzados sobre planificación situacional y evaluación de impacto en América Latina y el Caribe. Ha desarrollado su ejercicio profesional durante 40 años en más de 20 países. Es profesora visitante de media docena de universidades. Evaluadora Externa de programas de la Unión Europea, del Banco Interamericano de Desarrollo y del Banco Mundial. Actualmente es Consejera en Evaluación de gobiernos y organismos internacionales.